



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

**PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

*La Honorable Cámara de Diputados de la Nación,*

**RESUELVE:**

**Expresar su beneplácito por la medalla de oro obtenida por José Augusto Torres en la disciplina BMX Freestyle en el marco de los Juegos Olímpicos París 2024.**

Autor: Dip. Carlos M. Gutierrez

Cofirmante: Dip. Alejandra Torres



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

### **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

El proyecto que aquí presento tiene por objetivo que esta Honorable Cámara exprese el merecido reconocimiento al deportista José Torres Gil por la obtención de la medalla de oro en la disciplina *BMX Freestyle* durante los Juegos Olímpicos París 2024.

BMX es una abreviatura de la expresión anglófona "*bicycle motocross*", nacida en 1969 en los Estados Unidos de Norteamérica como forma de replicar el motocross sin motor. Hacia mediados de la década del '70 y en los años '80 comenzó su expansión global, hasta ser reconocida por la Unión Ciclista Internacional en 1993. Para 2008 fue incorporado como deporte olímpico y desde su debut, ese mismo año en Pekín, se ha incluido en forma ininterrumpida en los sucesivos Juegos.

La categoría BMX se practica con bicicletas de rodado pequeño (generalmente de 20 pulgadas), diseñadas con atención a exigencias de alta maniobrabilidad. Las competencias se desarrollan en modalidad carrera o estilo libre (*freestyle*). En esta última existen variedad de pruebas, mayormente dadas por saltos y acrobacias.

"Maligno", como se lo conoce usualmente, nació el 28 de marzo de 1995 en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia. Hijo de cordobeses, sus padres regresaron a la provincia donde José se crió desde pequeño. Hoy, con 29 años de edad, se convirtió en el máximo exponente de esta disciplina en el país y se consagró como uno de los deportistas élite del mundo.

Alcanzar este logro ha sido fruto de años de entrenamiento y sacrificio que lo llevaron a obtener las medallas doradas en los Juegos Sudamericanos 2022, Juegos Panamericanos 2023 y en los reconocidos X-Games 2023.

Al mismo tiempo, esa misma disciplina, esfuerzo y compromiso, fue acompañado por políticas de estado que impulsan este deporte en la Provincia de Córdoba. En particular, la carrera de Torres Gil se ha desarrollado en torno al Programa Cba X de la Agencia Córdoba Deportes, a través del cual se busca "promover la práctica y ser una ventana para quienes deseen conocer y participar en el



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

fascinante mundo de los deportes alternativos", tal como detalla el sitio oficial. Cba X, en especial, establece como parámetros la maximización de la seguridad y optimización del nivel competitivo de los deportistas que practican este tipo de actividades.

Asimismo, el Gobierno de la Provincia Córdoba invirtió en el desarrollo del "Parque Kempes", adyacente al estadio mundialista homónimo, el cual se convirtió en el punto neurálgico para la práctica. Precisamente allí se inauguró en 2019 el BMX Freestyle Park, un circuito bautizado también como "Maligno Park" por ser el lugar donde este gran deportista practica prácticamente a diario. Cuenta con una superficie de 920 metros cuadrados y 14 obstáculos. Sus recorridos, de elevada dificultad, están equipados con *jumpbox*, *quarters* varios, *spine*, *spinebox*, pared *wallride* y rampas con alturas de 2,10 a 5,20 metros. Un circuito de máxima jerarquía a nivel mundial.

Por estas razones, solicito a mis pares el acompañamiento del proyecto que aquí presento.

Autor: Dip. Carlos M. Gutierrez

Cofirmante: Dip. Alejandra Torres